


 Смотрите, кто приходит
   Алексей Васильевич Гордеев родился 28 февраля 

1955 года в семье военнослужащего в одном из городов 
земли Бранденбург ГДР - во Франкфурте-на-Одере. В 
Германии Гордеев прожил около трех лет, затем родите-
ли отправили его на свою родину - в деревню Урядино 
Касимовского района Рязанской области, а в школу он 
пошел уже в Магадане. 

   C 1973 по 1978 год Гордеев учился в Московском 
институте инженеров железнодорожного транспорта. 
С 1978 по 1980 год офицером он проходил службу в 
рядах советской армии - в железнодорожных войсках в 
Хабаровском крае, участвовал в строительстве Байкало-
Амурской магистрали. После армии Гордеев вернулся в 
Москву, работал старшим прорабом СУ №4 Ремонтно-
строительного треста Москворецкого района. 

   В 1981 году Гордеев перешел на работу в главное 
управление материально-технического снабжения Ми-
нистерства плодоовощного хозяйства РСФСР: сначала 
стал главным механиком, в 1983 году - начальником 
отдела строительных и лесных материалов, а в 1985 
году - заместителем начальника управления. В 1986 
году Гордеев сначала работал заместителем начальника 
управления производства и распределения тары главного 
управления по материально-техническому обеспечению 
Госагропрома РСФСР, а затем был назначен заместителем 
генерального директора по материально-техническому 
снабжению агропромышленного комбината «Москва». В 
1989 году он стал председателем ПТО «Агропромсервис» 
агропромышленного комбината «Москва», а в 1991 году 
- генеральным директором «Агропромсервиса». 

   В 1992 году Гордеев закончил Академию народного 
хозяйства при правительстве РФ (ранее она была при 
Совете министров СССР), в том же году он был назначен 
заместителем главы администрации Люберецкого района 
Московской области. 

   В 1997 году Гордеев был назначен начальником де-
партамента экономики и членом коллегии Министерства 
сельского хозяйства и продовольствия РФ, в 1998 году 
- первым заместителем министра сельского хозяйства 
и продовольствия, а в августе 1999 года - министром 
сельского хозяйства и продовольствия РФ. С мая 2000 
года по март 2004 года Гордеев занимал должности ми-
нистра сельского хозяйства и заместителя председателя 
правительства РФ Михаила Касьянова. В 2002 году Гор-
деев стал председателем общероссийской общественной 
организации «Российское аграрное движение - РАД». В 
марте 2004 года он был назначен министром сельского 
хозяйства в правительстве Михаила Фрадкова, а с сен-
тября 2007 года продолжил работу в том же качестве в 
кабинете нового премьера Виктора Зубкова. 

   В октябре 2007 года Гордеев возглавил региональный 
список кандидатов в депутаты от «Единой России» в Ря-
занской области на выборах в Государственную Думу РФ 
пятого созыва. После победы партии он, как и ожидалось, 
отказался от депутатского мандата. 

   В марте 2008 года на президентских выборах победил 

первый вице-премьер России Дмитрий Медведев (его 
кандидатура была выдвинута в декабре 2007 года рядом 
политических партий страны, в том числе «Единой Рос-
сией», и поддержана президентом Путиным). 7 мая 2008 
года Медведев вступил в должность Президента России. 
В соответствии с Конституцией страны, в тот же день 
правительство сложило свои полномочия, после чего 
новый Президент страны подписал Указ «О сложении 
полномочий правительством РФ», поручив членам ка-
бинета, в том числе и Гордееву, продолжать действовать 
впредь до формирования нового правительства России. 
Тогда же Медведев предложил Госдуме утвердить Путина 
председателем правительства РФ. 8 мая 2008 года на за-
седании Госдумы Путин был утвержден премьером. 

   12 мая 2008 года Путин произвел назначения в пра-
вительство РФ. В новом кабинете Гордеев сохранил пост 
министра сельского хозяйства РФ. 

   Гордеев женат, у него есть сын и дочь. Он был на-
гражден орденом Почета, орденом «За заслуги перед 
Отечеством» III степени и медалью ордена «За заслуги 
перед Отечеством» II степени, медалями «За строитель-
ство Байкало-Амурской магистрали», «За преобразова-
ние Нечерноземной зоны РСФСР» и «За жертвенное 
служение».
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«110 месяцев войны»
Так назывался вечер Памяти, организованный Воронеж-

ской городской организацией «Российский союз ветеранов 
Афганистана». В гарнизонном Доме офицеров собрались те, 
кто прошёл  через горнило войны, матери, жёны погибших 
солдат, офицеров. С Днем памяти воинов-интернационалистов 
и 20-летием вывода советских войск из Афганистана собрав-
шихся поздравили первый заместитель главы города Воронеж 
Алексей Котенко, председатель городской думы Александр 
Шипулин, депутат облдумы, Герой России Александр По-
номарёв, отец Петр. 5200 воронежцев были участниками 
афганских событий. 

Дом прав человека
Воронеж стал вторым городом после Москвы, где будет 

работать Дом прав человека (улица Цюрупы, 34), инициато-
рами создания которого стали правозащитники области. По 
тому же адресу ещё в марте 2006 года открылась общественная 
приемная при Уполномоченном по правам человека в РФ в Во-
ронежской области. К слову, подобные Дома уже существуют 
в разных странах мира, они объединены в сеть для сотруд-
ничества. Учредители Дома прав человека надеются, что их 
инициатива будет поддержана городскими и региональными 
властями, и Воронеж сможет стать одной из «гражданских 
столиц» России.

У студентов – выборы
Деловая игра, приуроченная ко Дню молодого избирателя в 

Воронеже, прошла в Школе юного журналиста, существующей 
на базе факультета журналистики ВГУ. Студенты историче-
ского и юридического факультетов Воронежского универси-
тета совместно с членами местной молодёжной общественной 
организации «Политика и время» провели лекционные и 
практические занятия. Будущие журналисты узнали обо всех 
стадиях избирательного процесса, после чего в игровой форме 
провели выборы с учётом полученных знаний.

Смерть для микробов
Воронежское отделение Российского детского фонда 

передало отделению онкогематологии Воронежской детской 
областной больницы №1 одиннадцать приборов для обеззара-
живания воздуха. Они приобретены за счет частных пожерт-
вований воронежцев. Эти приборы уничтожают в воздухе все 
известные микробы и избавляют родителей больных детей и 
медперсонал больницы от постоянной обработки палат силь-
нодействующими дезинфицирующими средствами.

Доверьтесь ГАИ 
В Управлении ГИБДД по Воронежской области появил-

ся единый «телефон доверия». Теперь по номеру 20-20-60 
можно сообщить о факте коррупции, превышении, злоупо-
треблении должностных полномочий или неправомерных 
действий со стороны сотрудников ГАИ. Телефон работает 
круглосуточно.

В чьих руках оружие?
Подразделениям лицензионно-разрешительной работы 

МВД исполнилось 40 лет. Как сообщили в пресс-службе ГУВД 
по Воронежской области, они решают вопросы оборота граж-
данского и служебного оружия, обеспечивают государствен-
ный контроль за использованием взрывчатых веществ. За 2008 
год сотрудниками службы выявлено свыше 7,5 тысячи нару-
шений правил оборота оружия, к ответственности привлечены 
более четырёх тысяч граждан, изъято 3795 единиц оружия. 
Также выявлено 301 нарушение законодательства о частной 
детективной и охранной деятельности, к административной 
ответственности привлечено 229 работников и руководителей 
охранно-сыскных структур.

Залили – и покатили!..
Весенняя погода не помешала Воронежу обзавестись ещё 

одним катком. Теперь встать на коньки можно в самом центре 
города - на площади Ленина. Здесь открылась современная 
ледовая площадка, готовая работать даже при температуре  
+ 15 0С.  Одновременно выйти на лёд нового городского катка 
могут около 200 человек. Рядом с «ледовым полем» организо-
ваны пункты проката и заточки коньков. Время работы катка 
– с 10.00 до 22.00 ежедневно.

Символические обеды
Завтраками стоимостью от шести до двадцати рублей кор-

мят школьников Воронежской области. В то время как норма 
составляет не менее 28 рублей. Такая же ситуация и с обедами. 
Областное Управление Роспотребнадзора сообщает, что только 
58 процентов школьников в Воронеже имеют горячее питание. 
Обеды в  школах области рассчитаны на сумму от 15 до 30 ру-
блей, что также ниже нормы. Хуже всего положение с питанием 
обстоит в Бутурлиновском и Калачеевском районах.   

Виртуальный вор
266 тысяч рублей  похитил хакер со счетов клиентов 

крупного банка. Как сообщает Генеральная прокуратура РФ, 
житель Борисоглебска незаконно получил информацию через 
сеть Интернет об именах и паролях клиентов «Альфа-Банка». 
С помощью этих данных он осуществил незаконный доступ 
к счетам клиентов через специальную Интернет-систему. 
Действуя от имени владельцев счетов, обвиняемый приобрел 
ценные бумаги, существующие только в электронном виде. 
Дело борисоглебского хакера расследовалось  Следственным 
комитетом при МВД РФ. Обвиняемый дал подписку о невы-
езде и надлежащем поведении. Уголовное дело направлено в 
Борисоглебский городской суд Воронежской области для его 
рассмотрения.

Сообщения подготовили:  
Ольга БАБкИнА, Анастасия БыркА,  Валерий кАЗАнОВ,  

Анна САрАнцеВА, наталья СтОлпОВСкАя.
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Рисует Анатолий БАВыкин
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня днём 
по области облачно с прояснениями, временами осадки, ночью 
местами сильными, в виде снега, мокрого снега и дождя, местами 
налипание мокрого снега, туман, гололед, на дорогах скользко; ветер 
переменных направлений, умеренный; температура -4…+1.

18 февраля по области – облачно с прояснениями, ночью време-
нами, днем местами осадки в виде снега, налипание мокрого снега, 
на дорогах скользко; ветер переменных направлений, умеренный; 
температура ночью 0…-5, днём -4…+1.

19 февраля по области – преимущественно без осадков; ветер 
переменных направлений, умеренный; температура ночью -5..-10, 
при прояснениях до -15, днём -1…-6.
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Сергей кРойчик

Трагедия в республике 
Коми, где сгорел дом-интернат 
для пожилых людей и инвали-
дов, и были большие жертвы, 
побудила Президента России 
Дмитрия Медведева к ряду 
жестких межведомственных 
противопожарных поручений. 

 В нашем регионе 128 со-
циальных объектов, из них с 
круглосуточным пребыванием 
– 93. По официальной инфор-
мации Главного управления 
МЧС РФ по Воронежской об-
ласти, два последних года в по-
жарном отношении выдались 
спокойными - возгораний в до-
мах престарелых и интернатах 
не было. Однако!..

 - Береженого - Бог бере-
жет, и мы противопожарные 
мероприятия здесь проводим 
регулярно, – сказал руководи-
тель пресс-службы этого управ-
ления Виталий Солодкий. – В 
прошлом году, например, про-
ведено около 300 надзорных 
акций. Из 326 выявленных 
специалистами Госпожнадзо-
ра нарушений большая часть 
устранена, что, конечно, не 
может не радовать. К админи-
стративной ответственности 
привлечено 52 должностных 
и 16 юридических лиц. Десять 
материалов о приостановке 
деятельности направлено в 
суд. И мы своего добились: в 
Калачеевском районе закрыли 
центр временного проживания 
граждан пожилого возраста 
и инвалидов, а в Новохопёр-
ском - психоневрологический 
интернат и социально реаби-
литационный центр.  

 Нерадостная картина нам 
обрисовалась, когда мы посе-
тили областной геронтологиче-
ский центр в Ленинском районе 
и областной дом-интернат для 
престарелых и инвалидов в 
переулке Лесной. Дело вовсе 
не в убогости самих строений, 
возведённых в советские годы 
и со временем обветшавших, 
и, как сегодня стало модным, 
обшиваемых в пластик. «Впе-
чатлил» быт самих обитателей 
социально значимых заведений: 
в палатах пахло сыростью и 
медикаментами, возле крова-
тей, особенно у неумеющих 
самостоятельно передвигаться 
старичков, стояли конструкции, 
внешне напоминающие микро-
туалеты. Словом, интерьер 
очень напоминал палату для 
тяжелобольных хирургического 
отделения. Без сожаления на 
всё это и не взглянешь. 

 - Живём мы здесь, как в 
Орловке, - вдруг решил по-
жаловаться мне дед Михаил, в 
палату к которому мы загляну-

ли. – Кормят плохо, молока не 
дают, а врачи с нами возиться 
не хотят. 

 - Провокация? – уже пере-
спрашиваю у директора герон-
тологического центра Евгении 
Синициной. 

 - На всех мил не будешь. 
Вряд ли стоит обижаться на 
трехразовое питание и еже-
дневный медицинский осмотр. 
Тут, видимо, обида индивиду-
альная. А внимание ко всем 
одинаковое. 250 пациентов 
центра находятся в трех от-
делениях. Да, есть проблемы 
материальной обеспеченности, 
но они решаемы. Я сама тут не 
так давно и наследство мне до-
сталось незавидное. А требова-
ний, в особенности противопо-
жарных, предъявляется ой как 
много! Мы только 9 миллионов 
рублей целевых денег потрати-
ли на устранение недостатков, 
выявленных инспекторами 
Гос пожнадзора.  

 Однако начальник отдела 
Госпожнадзора Ленинского 
района города Михаил Брижа-
гин был неумолим:

 - Очередная внеплановая 
проверка выявила ряд серьёз-
ных недостатков. Будем пе-
редавать материалы в суд о 
приостановке деятельности 
центра. 

Новые предупреждения 
сделаны. Директор геронтоло-
гического центра в панике:

 - Нас и в прошлом году 
уже пытались прикрыть, но 
куда я переселю стариков, раз 
того требует предписание? 
Насколько мне известно, все 
дома престарелых и инвалидов 
в области переполнены. 

 Чуть лучше, чем у коллег 
в Ленинском районе противо-
пожарную работу госинспек-
торы оценили в областном 
доме-интернате для инвалидов 
в СХИ. Старый полуразру-
шенный корпус соседствует с 
современными высотками. Во 
дворе несколько пожарных ма-
шин – огнеборцы обследовали 
территорию, обнаружили три 
нерабочих гидранта. Одна-
ко директор дома-интерната 
Юрий Недосейкин возражает 
пожарным:

 - Неправда, все гидранты 
у нас рабочие, просто запитка 
ведётся с других водонапорных 
колонок. И вообще, когда я при-
шёл сюда, здесь было жуткое 
зрелище. Половина постояль-
цев было выселено. «Удоволь-
ствие» противопожарное хоть 
и дорогое, но нужное: только 
на сигнализацию наружного 
оповещения затрачено около 
трех миллионов рублей. 

Куда селить 
стариков?
противопожарное состояние некоторых объектов со-
циальной защиты области вызывает тревогу.
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Можно сказать, что до по-
следнего дня не было извест-
но, где же соберутся люди на 
протестное мероприятие. На 
площади Ленина, как извест-
но, появился ледовый каток, 
поэтому региональному от-
делению КПРФ предлагали 
провести митинг то возле 
«Утюжка», то на Адмиралтей-
ской площади. Видимо, учтя 
то, что под флагами КПРФ, 
преимущественно выходят 
пенсионеры, все же власти 
разрешили провести протест-
ную акцию в центре города, у 
памятника  Никитина.

Несмотря на промозглую 
погоду, на митинг  собралось 
около трех тысяч  человек – 
это представители различных 
профсоюзных, общественных 
организаций и просто граж-
дане города. Естественно, 
много было людей старшего 
поколения.  Собравшиеся не 
скупились на жесткие и не 
очень-то лестные эпитеты  в 
адрес властей - центральных и 
местных, которые, по их мне-
нию, не защищают интересы 
простых граждан.

Основные требования ми-
тингующих  не трудно было 
понять. Достаточно было про-
читать надписи, красовавшие-

ся на транспарантах: «Рефор-
мы ЖКХ – геноцид русского 
народа», «Нет капитализма 
– нет кризиса!», «Олигарх жи-
реет, народ беднеет!», «НЕТ – 
росту тарифов ЖКХ!».

Представители КПРФ, вы-
ступившие перед митингую-
щими, призвали объединяться 
в Советы жителей, создавать 
домовые комитеты, которые 
бы могли взять под контроль 
деятельность управляющих 
компаний, в том числе, по на-
числению квартплаты.

На импровизированную 
трибуну – кузов автомоби-
ля, - поднимались не только 
партийные функционеры, но 

и простые граждане Вороне-
жа. Говорили эмоционально, 
жестко, требуя остановить 
бесконтрольный рост тарифов 
на жилищно-коммунальные 
услуги, создать действенную 
систему государственного 
контроля, включая народный 
контроль, для  борьбы с кор-
рупцией, казнокрадством и 
взятничеством. 

Депутат Государственной 
Думы, член ЦК КПРФ  Рус-
лан  Гостев, приехавший на 
митинг из Москвы, обещал 
поддержку воронежцам в 
борьбе за  справедливость. 
Коммунисты намерены и 
дальше отстаивать права про-
стых граждан. В конце марта 
они вновь собираются прове-
сти протестную акцию. 

В резолюции участники 
митинга, в частности, потребо-
вали от руководства области 
и города в срок до 15 марта 
пересмотреть тарифную поли-
тику на услуги ЖКХ, вернуть 
все коммунальные платежи к 
уровню 1 января 2008 года.   

В этот же день протест-
ные мероприятия прошли во 
многих  районах Воронеж-
ской области: Борисоглебске, 
Лисках, Острогоржске, Анне 
и других. Как сообщили в 
штабе протестных действий 
КПРФ, в общей сложности, 
в суббботних акциях по об-
ласти  приняли участие около  
15 тысяч человек.

Протестная суббота
Акция | Около трех тысяч воронежцев  вышли на митинг против роста жилищно-

коммунальных тарифов, организованный региональным отделением КПРФ
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Медведев предложил 
кандидатуру Гордеева

Президент РФ Дмитрий МеДвеДев внес на рассмотрение воронежской 
облдумы кандидатуру Алексея ГОРДеевА на пост губернатора,  

сообщили вчера в пресс-службе Кремля

В ходе встречи обсуждались 
вопросы сотрудничества органов 
власти, бизнеса и науки столицы 
Черноземья и города Валенсия.

Ректор Воронежского госу-
дарственного архитектурно-
строительного университета 
Игорь Суровцев, представив 
гостей, отметил, что уже до-
стигнуто соглашение об обмене 
студенческими группами. В 
мае в Испанию отправится 7 
воронежских студентов. На их 
размещение и обучение прини-
мающая сторона выделяет около 
100 тысяч евро. По окончании 
курса нашим ребятам выдадут 
испанские дипломы. Кроме того, 
в Валенсии пройдут подготов-
ку специалисты по экспертизе 
материалов. В дальнейшем им 
предстоит работать на испанском 
оборудовании.

Внимание гостей в Воронеже 
более всего привлекли исклю-
чительные качества песков и 
глин из Латненского карьера. В 
скором времени там должно на-
чаться совместное строительство 
завода по производству керами-
ческой плитки либо облицовоч-
ного кирпича. Возможно, часть 
продукции будет экспортиро-
ваться в Испанию и другие стра-
ны Евросоюза. Об этом говорил 

вице-президент валенсийской 
федерации строительных ком-
паний Рамон Конгост.

В свою очередь, первый вице-
мэр Алексей Котенко подчер-
кнул, что наш взаимный интерес 
носит предметный характер. «У 
нас разный климат и традиции 
строительной индустрии. Но 
мы твердо убеждены, что учить-
ся всегда полезно. Многое из 
того, что есть в Испании, в ее 
строительной сфере, мы хотели 
бы перенять. Кроме того, очень 
интересны испанские наработки 
в вопросах урбанистики. Ведь 
их опыт, например, организа-
ции уличного движения и до-
рожной сети охотно берется на 
вооружение во многих странах 
мира. Могу заверить, что адми-
нистрация городского округа 
максимально поддержит любой 
прикладной интерес испанских 
партнеров». 

По итогам встречи обеими 
сторонами было принято реше-
ние готовить пакеты конкретных 
предложений, обменяться ими 
в ближайшее время и присту-
пать к реализации достигнутых 
договоренностей, - сообщает 
информационно-аналитическое 
управление администрации 
г.Воронежа.

Учиться полезно
первый замглавы Воронежа Алексей котенко встретил-
ся с представителями стройиндустрии Испании. 

Гордеев может показать, 
где зимуют раки...
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Мы научим вас 
ездить быстро 
и безопасно!

Телефон в Воронеже: 306-417

В январе «Коммуна» расска-
зала, как в Коминтерновском 
районе Воронежа гаишники 
с немалой для себя пользой 
выставляли знаки дорожного 
движения. Думал, что руково-
дители ГИБДД дадут ответ на 
выступление газеты, но пока – 
молчание. Не слишком ли долго 
они разбираются с ситуацией? 
А ведь тут и мудрить нечего, 
потому что на эти знаки суще-
ствуют ГОСТы. В соответствии 
с ними знаки должны быть вид-
ны на расстоянии не менее чем 
100 метров, при этом на высоте 
не ниже полутора метров и не 
выше трех – в населенном пун-
кте и не выше четырех метров 
– вне населенных пунктов. Эта 
информация также важна для 
водителя, ведь если он просто 
физически не мог заметить 
знак, который не соответствует 
ГОСТу, то его вину в наруше-
нии правил можно и нужно 
оспорить. Сигнал светофора 
тоже должен быть заметен и не 
теряться в зелени листвы. 

Но нередко висит знак «пе-
шеходный переход», рядом на 
столбе ограничение скорости 
«40», но все это скрывается вет-
вями раскидистых деревьев, и 
никто не удосужился привести 
видимость знаков в порядок. В 
Кодексе об административных 
правонарушениях существует 
статья за то, что знаки или раз-
метка не соответствуют ГОСТу. 

Ответственность за нарушение 
(для юридического лица – пред-
приятия, эксплуатирующего 
данный участок, до 20 тысяч ру-
блей) копеечная, но если на та-
ком участке погибнет человек, то 
уголовная статья обеспечена.

Однако эта мера – лишь 
малая часть в планируемом 
ужесточении порядка на пере-
ходах. Приведя в соответствие 
знаки и разметку, гаишники 
начнут проверять, как вы-
полняется пункт правил, обя-
зующий водителя уступить на 
«зебре» дорогу пешеходу. Увы, 
у нас не заграница. У нас води-
тель не считает нужным не то 
что остановиться – даже при-
тормозить у полосатой размет-
ки. Человек, сделавший шаг на 
проезжую часть, - это только 
на Западе хозяин дороги. У 
нас этот персонаж считается 
«неожиданно выскочившим 
на проезжую часть». Это на 
Западе за наезд на пешехода 
– суд и возмещение ущерба. 
А у нас: штраф за причинение 
легкого вреда здоровью – 
1500 рублей, среднего – 2000 
рублей и только тяжкий под-

падает под уголовную статью. 
А сам факт того, что водитель 
не уступил дорогу пешеходу, 
наказывается предупреждени-
ем или штрафом в 100 рублей. 
Не слишком ли смехотворное 
наказание для тех «крутых» 
хозяев иномарок, которые 
просто плюют и на дорожные 
знаки, и на всех других участ-
ников движения?

Помнится, в свое время про-
водились рейды по выявлению 
непристёгнутых водителей, 
шла реклама на телевидении. 
Что эти меры дали? Практиче-
ски ничего. Потому что штраф 
за нарушение был 50 рублей. 
Сейчас ответственность води-
теля за непристёгнутый ремень 
возросла в десять раз. И как по 
мановению волшебной палоч-
ки, пристегиваться стали все, 
более того – стали заставлять 
пристегиваться пассажиров. 
Может, если увеличить штраф 
за непредоставление преиму-
щества пешеходам, людей пере-
станут давить на переходах? 
Мера, конечно, непопулярная 
и вызовет массу споров в среде 
правозащитников, но именно 
так наказывают водителей в 
большинстве стран мира.

Алексей КУРАЛЕСИН,
пешеход и водитель со стажем.

г. Воронеж.

Шаг на «зебру»
Недавно глава ГИБДД Виктор Кирьянов одной из 
главных задач своей службы назвал обеспечение 
безопасности пешеходных переходов.

Несколько раз на улицах 
Воронежа на местах ДТП 
видел машины с бро-
ской надписью «Служба 
аварийных комиссаров». 
Спрашивал у знакомых 
автомобилистов – что это 
за служба такая, но никто 
толком не ответил.

Николай ПОЛЕХИН.

(звонок по телефону).

Аварийные комиссары – 
это специалисты в области 
страхования, хорошо знаю-
щие правила дорожного дви-
жения и выезжающие на места 
дорожно-транспортных про-
исшествий. На месте аварии 
они помогают пострадавшим 
в грамотном заполнении всех 
бумаг и протоколов, в со-
ставлении схемы ДТП и на-
писании объяснений проис-
шедшего. Они оказывают не-
обходимую психологическую 
поддержку, помогают успоко-
иться тем, кто попал в непри-
ятность. Особенно это бывает 
нужно водителям-женщинам, 
зачастую сталкивающимися 
в этой ситуации с грубостью 
мужчин-водителей.

После этого аварийные 
комиссары формируют для 
попавших в происшествие во-
дителей пакеты документов, 
необходимых для выплат по 
страховым случаям. Они сами 
собирают все необходимые 
справки, организовывают гра-
мотную и максимально объек-
тивную оценку ущерба, пред-
ставляют интересы клиентов 
в страховых компаниях, при 
общении с оценочными орга-
низациями и с виновниками 
ДТП. В Воронеже такая служ-
ба создана пять лет назад.

На аварию 
приехал 
комиссар

Моему знакомому за установку сильных 
фар на новом BMW пообещали отправить 
машину на штрафстоянку. А за что на самом 
деле могут отобрать автомобиль?

Р.СОКОЛОВ, г. Нововоронеж.

Посмотрим, что же возникло нового по запрещению экс-
плуатации автомобилей. В некоторых случаях инспектор ДПС 
задерживать автомобиль не будет, но пользоваться им уже станет 
невозможно. Потому что с машины «снимут» номера.  Отныне 
государственные регистрационные знаки будут сниматься за сле-
дующие нарушения:

а) эксплуатация транспортного средства, у которого содержание 
загрязняющих веществ в выбросах либо уровень шума, произво-
димого им при работе, превышает соответствующие нормативы;

б) управление автомобилем, не прошедшим государственного 
технического осмотра;

в) установка на автомобиле световых приборов, цвет и режим 
работы которых не соответствуют требованиям Основных по-
ложений по допуску транспортных средств к эксплуатации, а 
также установка на автомобиле специальных световых и звуковых 
устройств без соответствующего разрешения;

г) управление автомобилем  с заведомо неисправными тормо-
зами, рулевым управлением или сцепным устройством;

д) управление автомобилем, если обязательное страхование 
гражданской ответственности заведомо отсутствует.

По сравнению с предыдущей редакцией КоАП РФ новыми здесь 
являются пункты а) и д).

Если ранее, двигаясь на автомобиле без ОСАГО, можно было от-
делаться штрафом, то теперь с автомобиля будут скручены номера. 
Получить их обратно можно будет лишь по предъявлению полиса 
автогражданской ответственности. Новая редакция данной статьи 
разрешает движение со снятыми номерами, но лишь в течение суток 
с момента оформления протокола запрещения эксплуатации и к 
месту ремонта. В то же время подобное движение с неисправными 
тормозами, рулевым управлением и сцепным устройством запре-
щено. Но это и понятно, т.к. в этом случае автомобиль должен быть 
задержан и помещен на штрафстоянку.

Задержание транспортного средства, помещение его на стоян-
ку, хранение, а также запрещение эксплуатации производятся на 
основании Правил, утверждённых постановлением Правительства 
РФ от 18.12.03 N759. 

По существу
Николай КИСЕЛЕВ, 

председатель Воронежского отделения 
Межрегионального общественного движения 
«Комитет по защите прав автомобилистов».

Так писал искренний патриот – 
профессор, помещик, по воле царской 
охранки вынужденный наблюдать 
жизнь крестьян нечернозёмной Рос-
сии. С тех пор, особенно за годы совет-
ской власти, условия жизни не только 
крестьян и не только в нечерноземной 
полосе России радикально измени-
лись. А если мы, вслед за экспертами 
ООН, из всего многообразия характе-
ристик качества  жизни (длительность 
жизни, доходы и их дифференциация, 
уровень образования, медобслужива-
ния, преступности и др.) в качестве 
важнейшего показателя  примем сред-
нюю продолжительность предстоя-
щей жизни населения, то численно 
конкретно убедимся (Табл. 1), что от-
ставание России от США по данному 
показателю за 1926-1985 гг. сократи-
лось на 7,1 года (12,5-5,4), в том числе 
у мужчин на 6,7 года (14,0-7,3).

Само собой разумеется, что сбли-
жение средней продолжительности 
жизни в СССР и США было бы более 
весомым, если бы наша страна от двух 
мировых войн пострадала не больше, 
чем США, и если бы в советские годы 
не произошло заметного увеличения 
удельного веса жителей Крайнего 
Севера, Сибири и Дальнего Востока, 
где природные условия жизнедеятель-
ности, а потому и уровень смертности 
относительно выше.

Но всё же благодаря преимуще-
ствам советского способа хозяй-
ствования, ориентированного не на 
бездушную погоню за частной при-
былью, а на всемерную доступность 
наличных ресурсов продовольствия, 
жилья, здравоохранения, образования 
для подавляющей части населения, 
качество жизни россиян в той части, 
в какой оно выражается в показателях 
продолжительности жизни, в СССР 
заметно приблизилось к американ-
скому уровню. 

Ситуация вновь начала меняться 
в ходе «реформ», осуществлявшихся 
командами М. Горбачёва и Б. Ельцина. 
И это естественно, поскольку целью 
«реформ» был возврат к капиталисти-
ческой системе хозяйствования, а не 
совершенствование тех отношений, 
которые в предшествующие десятиле-
тия позволяли на базе общественной 
собственности быстрее, чем в США, 
повышать качество жизни россиян. Как 
итог, судя по приведенной таблице, уже 
в 1999 году наше отставание от США по 
продолжительности жизни вплотную 
приблизилось к показателям более чем 
70-летней давности, да и в послеель-
цинский период оно снова возросло.

Исходя из содержательных от-
личий российского и американского 
капитализма, можно предвидеть, 
как будет сказываться нынешний 
экономический кризис на развитии 
экономики и качества жизни в РФ 
и США. 

О многом в этой связи говорят те 
мероприятия, которые уже начина-
ют осуществляться. Так, если бы в 
России, по примеру Соединенных 
Штатов, одной из антикризисных 
мер стала минимизация процентных 
ставок за кредит, то происходило бы 
некоторое повышение платежеспособ-
ности предпринимателей и населения, 
была бы ниже себестоимость ряда 
продуктов, а значит, росла их конку-
рентоспособность. Но в России ставка 
кредитов Центробанка, наоборот, не-
давно поднята до 13%, что превращает 
банки из кровеносной в кровососную 
систему экономики.      

Известно, что фактором ограниче-
ния кризиса является снижение цен. 
Как в США работает этот фактор, 
можно судить по темпам падения цен 
на жильё, автомобили, энергоносите-
ли. В России удаётся тому же «проф-
союзу олигархов»  при поддержке 
государства не только тормозить 
падение цен на аналогичные товары, 
но в ряде случаев принуждать по-
требителей оплачивать по растущим 
ценам товары и услуги, на которые 
понижаются цены мирового рынка. 
Пример тому – скачкообразный рост 
тарифов на электроэнергию, пасса-
жирский транспорт, услуги ЖКХ и 
др. Примерно такая же картина с на-
логами. В США предусматривается 
их снижение для увеличения плате-
жеспособности отечественных потре-
бителей, у нас – налоги используются 
для стимулирования экспортёров всё 
из той же «золотой сотни». В итоге в 
РФ сужается возможность поддер-
жать спрос на немонополистическом 
рынке, а значит, уберечь от падения 
производства предприятия среднего 
и малого бизнеса.

Заслуживает внимания и россий-
ская валютная политика. Даже в до-
кризисный период она была приори-
тетно ориентирована на интересы по 
преимуществу олигархических струк-

тур. По мере развития нынешнего 
кризиса опять же в их интересах ещё 
шире раздвигаются границы обесце-
нения рубля относительно западных 
валют. Особенно тревожны в этой 
связи послекризисные перспективы 
российской экономики.  Дело в том, 
что когда начнётся переход от фазы 
кризиса к депрессии (застой на низких 
показателях объёмов производства), 
можно будет ожидать преимуществен-
ный рост спроса на оборудование, по-
зволяющее осуществить техническое 
обновление активной части основного 
капитала наиболее пострадавших от 
кризиса государств. Вот когда мы в 
полной мере осознаем, что средства 
«подушки безопас ности» и значи-
тельную часть доходов от экспорта в 
течение нескольких лет (как только 
наука дала предупреждение о гряду-
щем кризисе) следовало максимально 
направлять на восстановление  и под-
держку порушенных в ходе «реформ» 
предприятий машиностроительного 
комплекса, прежде всего станко-
строения. Поэтому завтра политика 
обесценения рубля, при отсутствии 
отечественного оборудования, выну-
дит нас закупать чужое оборудование, 
причём расплачиваясь подешевевши-
ми рублями. Значит, фаза депрессии 
для РФ может оказаться более рас-

тянутой, а возврат к объёмам произ-
водства товаров, которыми Россия 
располагала ещё в 1989 году, продлит-
ся примерно до 2012-2013 гг.

При оценке эффективности анти-
кризисных мероприятий в целях 
улучшения качества жизни важно 
обратить внимание на способы госу-
дарственного участия в распутывании 
тех противоречий, которые к моменту 
кризиса накопила капиталистическая 
система ведения хозяйства. В России 
государство начало с того, что броси-
ло несколько триллионов рублей на 
спасение фондового рынка, обслужи-
вающего в основном спекулятивные 
операции олигархических структур. 
(Эффект был нулевой – в целом курс 
российских акций упал в 2 раза больше, 
чем в США). Затем наше руководство 
облегчило «подушку безопасности» 
ещё на 1,3 триллиона рублей, чтобы по-
крыть долги самых известных частных 
собственников (олигархов) – перед 
зарубежными компаниями. 

В США мы наблюдаем несколько 
иную картину. И не только потому, 
что они богаче РФ. Главное, на каких 
условиях в США выделяют средства. 
Некоторым компаниям – в обмен на 
контрольный пакет акций, т.е. факти-
чески доводя дело до национализации 
тех, кто доказал свою неспособ-
ность эффективно вести хозяйство 
на основе частной собственности. Для 
трех автогигантов условием начала 
обсуждения вопроса о финансовой 
поддержке послужило требование 
к управленцам – отказаться от соб-
ственных высоких зарплат и преми-
альных, от использования элитного 
транспорта и т.п., - в качестве одного 
из факторов снижения издержек и 
повышения конкурентоспособности 
производства. С сожалением прихо-
дится констатировать, что в России 
такой резерв преодоления кризиса 
остаётся невостребованным.

В немалой степени это будет свя-
зано с тем, что в большинстве своём 
облеченный кандидатскими и док-
торскими степенями экономический 
блок нашего руководства демонстри-
рует устойчивое повторение ошибок 
в прогнозах. В конце ноября 2008 г. 
узаконен бюджет РФ на 2009 г. с про-
гнозируемыми доходами около 11 
трлн. руб. А всего через месяц министр 
финансов А. Кудрин сообщает, что со-
гласно новым оценкам, доходная часть 
бюджета будет меньше как минимум 
на 2 трлн. руб. И ни слова извинений 
за ошибку в столь выразительном 
объёме.

Наверняка придётся уточнить и 
такой прогнозируемый показатель 
повышения качества жизни россиян, 
как рост средней продолжительности 
жизни к 2025 году до 75 лет. К слову, 
на 2 года ниже уже достигнутого 
Кубой. 

Нынешний кризис – не только 
большая беда для основной массы 
населения и счастье для беззастен-
чивых предпринимателей. Кризис 
ещё и время испытания на сравни-
тельную эффективность различных 
систем ведения хозяйства, в частно-
сти, капитализма олигархического, 
либерально-демократического, а 
также нео-нэповской модели, реали-
зуемой в коммунистическом Китае. В 
ближайшие годы станет ясно, какой 
из этих вариантов успешнее решает 
проблему темпов роста производства, 
и особенно качества жизни, скажем, 
по показателям роста продолжитель-
ности жизни, уровня смертности, 
преступности, роста доходов, сни-
жения разрыва между бедностью и 
богатством. 

Почему 
у нас 

всё иначе
Заметки экономиста | Кризис покажет, 

какие страны идут верным путем 
к хорошей жизни

Средняя продолжительность предстоящей жизни населения.

Показатели 1926 г. 1985 г. 1999 г. 2007 г.

Продолжительность жизни (лет)

Всё население

США 56,9 74,7 76,7 78,2

Россия 44,4 69,3 65,9 66,9

в том числе мужчины

США 55,9 71,1 73,9 75,6

Россия 41,9 63,8 59,9 60,8

Отставание России от США по продолжительности жизни

всё население 12,5 5,4 10,8 11,3

мужчины 14,0 7,3 14,0 14,8

«Американец продаёт избыток, а мы продаём необходи-
мый насущный хлеб. Американец-земледелец сам ест 
отличный пшеничный хлеб, жирную ветчину и баранину, 
пьёт чай, заедает обед сладким яблочным пирогом или 
папушником с патокой. Наш же мужик-земледелец ест 
самый плохой ржаной хлеб с костерем, сивцом, пуш-
ниной, хлебает пустые серые щи, считает роскошью 
гречневую кашу с конопляным маслом, об яблочных 
пирогах и понятия не имеет, да ещё смеяться будет, 
что есть такие страны, где неженки-мужики яблочные 
пироги едят, да и батраков тем же кормят».

А. Н. ЭНГЕЛЬГАРДТ. 

Исаак ЗАГАЙТОВ,

доктор экономических наук, 
профессор.

Успехов при отстаивании своих прав! При возникновении 
вопросов заходите на форум сайта http://www.avtocomplex.ru, 

пишите: kzpa.vrn@mail.ru

Очередная авария на автомагистрали «Дон».

Кстати
На прошлой неделе Госдума рассмотрела в первом чтении про-

ект поправок к Кодексу об административных правонарушениях, 
касающихся нарушения правил дорожного движения. Размер 
штрафа за нежелание водителей уступить дорогу пешеходам, 
идущим по «зебре», предполагается увеличить в 10 раз – с 100 
до 1000 рублей.

Печальные 
цифры
За январь в 
области про-
изошло 228 
д о р о ж н о -
т р а н с п о р т -
ных проис-
ш е с т в и й : 
26 человек 
п о г и б л и  и 
268 получи-
ли ранения. 
Рекордсме-
ном по ДТП 
стал Комин-
терновский 
район – 29.

Татьяна ЮШКИНА

Противостояние началось 
в прошлом году. Тогда в сен-
тябре районная администра-
ция отказала ООО «Резон» в 
продлении договора аренды 
встроенного в жилой дом 
помещения бывшего гастро-
нома, которое «Резон»  арен-
довало в течение пяти лет. 
За пять лет муниципальную 
собственность капитально 
отремонтировали, устано-
вили необходимое оборудо-
вание, подвальное помеще-
ние оснастили под камеры 
хранения. Словом, привели 
в полное соответствие со 
всеми требованиями и нор-
мами. И как бы порой трудно 
ни было, рынок развивался и 
благоустраивался. Исправно 
платились арендная  плата 
и налоги. За все пять лет 
со стороны районных и го-
родских властей к рынку не 
было существенных претен-
зий. Как соответствующий 
требованиям закона рынок 
был внесён в областной ре-
естр до 2010 года. 

Тем не менее на этом до-
статочно положительном 
фоне нынешняя админи-
страция района отказалась 
продлить аренду помещения. 
Более того, за три последних 
месяца здесь были проведе-
ны проверки практически 
всеми контролирующими ор-
ганами районного масштаба, 
составлены многочисленные 

бумаги. И все используются 
как аргумент к закрытию 
рынка. На данный момент 
есть даже решение районно-
го суда о приостановлении 
деятельности рынка на… 90 
суток, хотя непонятно, за-
чем приостанавливать, если 
достаточно устранить недо-
статки. Предприниматели, 
не согласные с решением 
суда, как могли, противо-
стояли появившимся было 
судебным приставам. Порой 
даже ночью оставались на 
своих рабочих местах.

- Может быть, дело в том, 
что согласно Федерально-
му закону № 159 и сопут-
ствующему законопроекту, 
который уже обсуждён в 
двух комитетах областной 
думы, мы получаем право 
выкупать арендуемые поме-
щения без конкурса? – вы-
сказывает предположение 
директор управляющей ком-
пании ООО «Резон» Любовь 
Недомолкина. – Ведь как 
арендаторы мы три года 
добросовестно исполняем 
обязательства по договору. 
Кстати, в 19-м арбитражном 
суде повторно рассматрива-
ется наш иск о понуждении 
к заключению договора. Так 
что ставить точку в этом 
деле рано.

Если «Резон» является 
добросовестным арендато-
ром, то, казалось бы, чего 
проще: продлите договор 
аренды и начинайте проце-

дуру продажи. Но, похоже, 
в районе намерены отдать 
помещение рынка не тем, 
кому это положено по закону, 
а совсем другим. 

Депутаты районного Со-
вета попытались на одной 
из сессий разобраться в этой 
ситуации. Вопрос изучала 
депутатская группа из пяти 
человек и установила, что 
никаких законных основа-
ний для ликвидации этого 
рынка нет. 

- Мы доложили о резуль-
татах на очередной сессии, 
- говорит депутат Семи-
лукского районного Совета 
Вячеслав Сысоев, - но в 
результате вместо осмысле-
ния ситуации несогласные 
с нашим мнением депутаты 
послушно признали…  неу-
довлетворительной работу 
самой комиссии. Между тем 
Устав района предусматри-
вает несколько вариантов 
демократичного решения 
вопроса о рынке. Таких, на-
пример, как опрос жителей, 
местный референдум. Но 
разве может об этом идти 
речь, когда мы даже не мо-
жем получить на руки пись-
менное решение о закрытии 
рынка, чтобы опротестовать 
его в законном порядке? 

Явно не устраивает пред-
принимателей и предложе-
ние районной власти перей-
ти на вновь построенный 
рынок в верхней части Се-
милук. Привычному адресу 

он проигрывает по многим 
позициям: и местораспо-
ложением, и неудобными 
подъездами, и отсутствием 
складских помещений. Здесь 
меньше торговых площадей, 
при этом павильоны отданы 
предпринимателям со сто-
роны…

- Мне как депутату непо-
нятно, - продолжает Вячес-
лав Иванович, - зачем проти-
вопоставлять эти два рынка. 
Пусть они конкурируют на 
здоровой основе. Пусть люди 
работают там и здесь. Но 
складывается впечатление, 
что в районе лоббируются 
интересы владельцев вновь 
построенного рынка. 

Сегодня деятельность 
прежнего рынка фактически 
парализована. Не исключено, 
что 140 предпринимателей и 
28 человек штатных работни-
ков «Резона», обслуживаю-
щих рынок, потеряют свои 
рабочие места и пополнят ар-
мию безработных, и без того 
увеличившуюся в последнее 
время в Семилуках. Но кого 
это волнует? Иначе зачем на 
фоне кризиса ломать более-
менее отлаженную жизнь? 

Встреча с предпринима-
телями, которую организо-
вала администрация района, 
проявила непримиримые 
позиции сторон. Предста-
вители контролирующих 
и правоохранительных ор-
ганов озвучили результаты 
проверок рынка каждый по 

своему профилю. Админи-
страция района потребовала 
от предпринимателей в крат-
чайшие сроки освободить 
помещение рынка, пообещав 
в противном случае взыскать 
с каждого из представителей 
малого и среднего бизнеса в 
судебном порядке упущен-
ную администрацией района 
выгоду. 

(Заметим: все положен-
ные платежи по аренде и 
налогам «Резон» продолжает 
перечислять).

Озадаченные женщины - а 
именно они в основном взва-
лили на свои плечи нелёг-
кую ношу малого предпри-
нимательства - хотели было 
продолжить разговор. Но, 
увы… Ни им, ни директору 
ООО «Резон», ни ставшим 
на их сторону депутатам 
районного Совета слова не 
дали. Вместо заинтересован-
ного обсуждения проблемы 
глава района по-армейски 
чётко подвёл итоги: «Спа-
сибо. До свидания».

-  Руководство района 
ищет не способы, как под-
держать малый и средний 
бизнес, а причины, чтобы 
рынок закрыть, - проком-
ментировал ситуацию депу-
тат районного Совета Сер-
гей Шедогубов. - Поэтому 
мелкие недостатки, которых 
не избежать в любой работе, 
трактуются ими как серьёз-
ный негатив. Мы не можем 
с этим согласиться. 

Рыночная конфронтация
Ситуация | В Семилуках набирает обороты конфликт районной администрации с представителями малого 
и среднего бизнеса 
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Отчёт  
о работе за 2008 год 

Виталий ЧерникоВ 

г. Бутурлиновка. 

- Это здание колхоз построил. 
Несколько лет назад оно продано 
было, но пока мы здесь репети-
руем, а также детский вокальный 
ансамбль «Нотка» - совсем моло-
дой коллектив, ему года два всего, 
- рассказывает Ирина Лучникова, 
руководитель бутурлиновского 
народного хореографического 
ансамбля «Калинка». 

На втором этаже Заречного 
дома культуры в разгаре репе-
тиция – юные танцовщицы под 
музыку аккомпаниатора Юрия 
Стоволосова готовят номер, ко-
торый собираются повезти на 
конкурс «Роза ветров», что тра-
диционно проходит в Россоши. 
Два года назад «Калинка» стала 
его лауреатом – а в 2008-м удо-
стоилась диплома первой степени 
в Иваново, на конкурсе «Само-
цветы России»: пора подумать о 
новых успехах! 

В составе ансамбля – 39 чело-
век. Трижды в неделю съезжаются 
его участники. В Доме культуры 
не работает водопровод, но лю-
бовь к народному танцу помогает 
на время забыть о неудобствах. 
Сейчас Заречное – один из микро-
районов райцентра, обрел статус 
городского и здешний ДК. Ан-
самбль «Калинка» существует с 
1991года, столько же лет и зда-
нию: ДК успели как раз перед тем, 
как СССР развалился, открыть. 
Тогда же и хор появился в этих 
стенах (впоследствии он тоже 
стал народным). Вспоминает его 
основатель Валерий Черных: 

- Я сразу сказал: будем петь на 
пять голосов! Первая наша про-
грамма совсем короткая была: 
четыре или пять песен, мы её на 
колхозном отчётно-выборном со-
брании показали. Потом ансамбль 
народных инструментов возник. 
Прежде не было в нашем районе 
попыток соединения оркестра с 
хором! В 1993 году мы участво-

вали во всероссийском радиокон-
курсе, организованном «Маяком». 
Диплом тогда получили! 

Сейчас репетиции народного 
хора перенесены в центр Бутурли-
новки, а именно – в Дом ремёсел. 
Он, как и хор, как и ансамбль «Ка-
линка», входит ныне в структуру 
муниципального учреждения 
«Бутурлиновский культурный 
центр». 

Его директор Ольга Мальцева, 

кстати, тоже участник хора. Мы и 
встретились-то с ней как раз перед 
началом репетиции, когда в ком-
нате собирались участники. 

- Наш Центр с 2007 года су-
ществует, - рассказывает Ольга 
Николаевна. – Нам удалось объ-
единить несколько очень инте-
ресных творческих коллективов. 
Одних народных – три! Также в 
структуру входит парк культуры 
и отдыха. Там репетирует во-
кальный ансамбль русской песни 
«Сударушка». 

Этот коллектив – детище 
Ольги Мальцевой, бывшей со-
листки такого известного в 
Бутурлиновке коллектива, как 

«Славяночка» - впрочем, она и 
сейчас продолжает выступать 
сольно: в частности, с песнями 
из репертуара Марии Никола-
евны Мордасовой. Её «Сударуш-
ке» и года ещё не исполнилось. 
Впервые заявил о себе этот 
коллектив на зональном смотре 
всероссийского конкурса «Русь 
песенная, Русь мастеровая». Тог-
да у ансамбля всего две песни-то 
и было готово. Однако это не 

помешало ему стать лауреатом и 
поехать на фестиваль фольклора 
и ремёсел «Русь песенная, Русь 
мастеровая» в Воробьёвский 
район. 

Сейчас в репертуаре «Суда-
рушки» - около двадцати песен. 
Первое время, можно предпо-
ложить, и самому руководителю 
не совсем было понятно, каким 
именно путём следует идти 
новому коллективу. Оказалось, 
участникам ближе фольклор. 
Хочется местные песни петь. И 
такие есть у ансамбля. А одну, 
например, записал некогда вы-
дающийся фольклорист Митро-
фан Ефимович Пятницкий. 

- Здание в парке, где разме-
стилась «Сударушка», даже на 
балансе нигде не стояло, - вспо-
минает Ольга Мальцева. – Одно-
этажное, невзрачное… Вообще и 
парк, и Дом ремёсел изначально 
были на балансе района, а теперь 
переданы городу. Первым делом 
я в парке ворота поставила, по-
меняла вывеску на входе. Купили 
мебель в кабинеты, компьютер, 
поставили принтер… В Доме 
ремёсел стулья появились – те-
перь для репетиций хора созда-
ны условия. Костюмы артистам 
пошили – таких шикарных, как 
у «Сударушки», в районе, пожа-
луй, и нету! 

В парке «детский городок» 
появился, а также изгородь по 
периметру. Ольга Николаевна 
мечтает перевести парк на кру-
глогодичный график работы. 
Детское кафе здесь построить 
неплохо бы, фонтан реконструи-
ровать, новые карусели устано-
вить… «В ближайший год есть 
чем заняться!» - говорит она с 
улыбкой. 

Развивается и Дом ремёсел. 
Сейчас здесь специализируются 
на росписи и мозаике по бересте. 
В Лисках переняли опыт по по-
шиву ростовых кукол. 

В новогодние праздники ар-
тисты культурного Центра ярко 
показали себя во время массо-
вых гуляний на бутурлиновской 
площади Воли. Пригодились и 
ростовые куклы от мастеров Дома 
ремёсел. Его заведующий Влади-
мир Сердюков сам переоделся 
по этому случаю Кащеем Бес-
смертным. 

Конечно, проблем хватает. 
Звукоусиливающая аппаратура 
нужна, свой транспорт. Музы-
кальные инструменты в школе 
искусств одалживать прихо-
дится. Да, проблем много, но 
при желании их всегда можно 
решить: вот и наладить, скажем, 
водоснабжение в Доме ремёсел 
вполне реально, убеждена Ольга 
Николаевна. 

Начиналось с двух песен
культура | Бутурлиновских самодеятельных артистов объединил Центр  

ольга БаБкина

Мата-мата даже не оби-
татель зоосада, а скорее 
гость. Она попала сюда из 
одной воронежской кварти-
ры. Хозяин черепахи уехал 
в длительную командиров-
ку и оставил любимицу со-
трудникам зоопарка. Здесь 
она пробудет полгода, а по-
том опять вернётся к своему 
владельцу.

Черепаха действительно 
необычная – у нее треуголь-
ная голова, панцирь, кото-
рый напоминает камень, 
большие выпуклые глаза 
и рот «до ушей». Вот и ка-
жется, что черепаха  очень 
«дружелюбная» - всё время 
улыбается. На самом деле 
её внешний вид – чудесный 
способ маскировки. 

- Дело в том, что эта 
черепаха питается рыбами, 
- рассказывает начальник 
отдела выездных выставок 
областного государствен-
ного учреждения культуры 
«Воронежский зоосад», 
герпетолог по профессии 
Владимир Лапшин. - Ока-
завшись рядом с добычей, 
она резко бросается на неё, 
раскрывает свой широкий 
рот и буквально втягивает 
жертву. Рыбы даже не за-
мечают такого «охотника», 
благодаря его маскировке. 

Воронежской черепахе 
охотиться на рыб не нужно, 
их ей дают сотрудники зоо-
парка. Кстати, по аппетиту 
черепахи можно сразу по-
нять, как она себя ощущает 
в новых условиях. 

- Если она начинает сра-
зу есть, то это очень хоро-
шо. Значит, чувствует себя 
комфортно, - рассказывает 
начальник отдела марке-
тинга ОГУК «Воронежский 
зоосад» Ирина Кудино-
ва. - У нашей черепашки 
хороший аппетит. Так что 
судите сами. 

Мата-мата еще молода 
– ей 10 лет. При хорошем 
уходе она сможет прожить 
до сорока. Интересно, что 
её забавное имя - это не 
придумка самого хозяина, 
а название целого вида по-
добных черепах. В основном 
они обитают в Южной Аме-
рике. Воронежская Мата-
мата родом из Средней 
Азии. Сотрудники зоосада 
говорят, что сразу видно: че-
репаха была действительно 
любимцем, за ней хорошо 
ухаживали, а ведь это очень 
хлопотно. Мата-мата не 
переносит холода. Её норма 
-  температура в 30 градусов. 
Она не любит яркий свет 
и нуждается во влажном 
воздухе. Поэтому от своих 
сородичей, которые не столь 
«капризны», она отделена 
специальным аквариумом. 
По-другому нельзя - она 
может погибнуть. Ведь даже 
комнатная температура для 
нее считается холодной. По-
этому когда мы попросили 
сфотографировать необыч-
ную черепаху, сотрудники 
зоосада достали нам ее из 
аквариума буквально на 
несколько минут, чтобы не 
причинить любимой го-
стье неудобств. На руках у 

Владимира Лапшина она 
спокойно «позировала». И 
это тоже хороший знак. Ведь 
если бы черепахе что-то не 
нравилось, она не дала взять 
себя на руки, пыталась бы 
вырваться. 

В зоосаде есть и другие 
пресноводные черепахи: 
красноухие, болотные и 
змеиношейные. Но Влади-

мир Лапшин признаётся, 
что вид, который представ-
ляет их новый обитатель, 
особенно ценен. Летом хо-
зяин должен вернуться и 
забрать своего любимца. А 
пока у всех желающих есть 
возможность посмотреть 
на черепаху с огромной 
«улыбкой» и большими 
глазами.

Азиатка в Воронеже
Мир природы | В Воронежском зоосаде появился новосёл – «улыбчивая» 
азиатка по имени Мата-мата. Это редкая для наших краёв бахромчатая черепаха

Уважаемые  
избиратели!

И з б и р а т е л ь н ы й  о к р у г  
№ 18,  депутатом от которого 
я избран вами в Воронежскую 
городскую Думу, для меня был 
и есть родной. Здесь я родился, 
вырос, живу и работаю и стара-
юсь нести ответственность за 
то, что происходит в нём.

Четыре года прошло со дня 
избрания меня депутатом.  
Срок достаточный, чтобы под-
вести некоторые итоги, отве-
тить на главный, пожалуй, во-
прос: оправдал ли я как депутат 
доверие своих избирателей?

Основная задача депутата 
заключается в том, чтобы раз-
рабатывать и принимать необ-
ходимые правовые акты город-
ского уровня, которые должны 
способствовать улучшению 
качества жизни воронежцев, 
повышению эффективности 
работы городских служб.

Другой не менее важной 
задачей является обеспечение 
обратной связи между горо-
жанами и органами власти. Де-
путат должен аккумулировать 
народные нужды и чаяния, 
используя предоставленный 
Законом статус, помогать их 
решать. Для этого изначально  
была создана общественная 
приемная, расположенная в 
здании управы Центрального 
района, где я регулярно прово-
жу прием, встречаюсь с изби-
рателями, получаю ежедневно 
от своих помощников обраще-
ния жителей округа. В 2008 
году проведено 15 депутатских 
приемов, на которых ко мне об-
ратились 305 жителей района, 
поступило 282 письменных 
обращения, в которых были 
подняты   вопросы, которые 
не требовали отлагательств. 
Ни один вопрос не остался без 
внимания, все они тщательно 
изучались и анализировались, 
принимались все возможные 
меры для их решения. Анализ 
показал, что обращения из-
бирателей, словно частички 
мозаики, складываясь в целое, 
создали объективное представ-
ление о нашей многогранной 
жизни, её болевых точках.

В 2008 году депутатам Воро-
нежской городской Думы для 
исполнения наказов избирате-
лей  и решения насущных про-
блем в округе было выделено из 
бюджета города по 4 миллиона 
рублей. Учитывая масштабы 
проблем округа, сумма неболь-
шая, поэтому в первую очередь 
я обратил внимание на просьбы 
об обеспечении безопасности 
жителей, сохранности их иму-
щества и установлении поряд-
ка в жилых домах: в 34 домах 
установлено 25 металлических 
дверей и 59 домофонов, произ-
веден ремонт 32 подъездов и 
кровли над одним подъездом.   
Для детских садов  № 6, № 17, 
№ 109 приобретено оборудова-
ние, установлена детская пло-
щадка и металлическая дверь.  
Средним образовательным 
школам  № 9, № 37, педагогиче-
скому лицею № 7, гимназии им. 
А.Кольцова и гимназии им. Ба-
сова  были выделены средства 
на приобретение строительного 
оборудования, сценического и 
осветительного оборудования, 
мебели, реконструкцию трена-
жерного зала. Детские творче-
ские коллективы: театр танца  
«Лира» и детская эстрадная 
студия «Волшебники двора» 
приобрели сценические ко-
стюмы, а городская библиотека  
№ 2 – библиотечное оборудо-
вание. Городская поликлиника 
№ 17 на выделенные средства 
для улучшения обслуживания 
пациентов получила возмож-
ность установить оборудование 
внутренней связи и медицин-
ское оборудование, а городская 
больница № 7 приобрела ком-
пьютеры и кондиционеры. Мне 
удалось отстоять включение 
в план капитального ремонта 
кровли  на 2008 год объекты 
по адресам: ул. Кольцовская, 
д.7, ул. Фридриха Энгель-

са, д.24, ул. Кардашова, д.5,  
ул. Володарского, д.70, а также 
работ по окончанию ремонта 
кровли: ул. III Интернацио-
нала, д.1, д.3, ул. Чайковского, 
д.5, ул. Алексеевского, д.23,  
ул. Степана Разина, д.36,  а так-
же ремонт внутренних инже-
нерных сетей домов № 14а, д.34 
по улице Фридриха Энгельса 
и завершение строительства 
котельной  во дворе дома № 112 
по улице Карла Маркса.

Учитывая многочисленные 
обращения жителей по вопросу 
реконструкции зеленых на-
саждений,  было получено раз-
решение управления по охране 
окружающей среды города и 
проведены работы по посадке 
цветников и восстановлению 
газонов на улице Карла Марк-
са, посажено 966 саженцев 
деревьев, 4700 кустарников, 
большая часть из которых вы-
сажена на улицах Кольцовская, 
проспект Революции, Фрид-
риха Энгельса, Никитинская, 
Студенческая, Плехановская. 
200 саженцев деревьев были 
посажены на территориях сред-
них образовательных школ  
№ 9, № 37, дошкольных учреж-
дений МДОУ № 32, № 109, 
«Светлана», объекте здравоох-
ранения – Городская больница 
№ 17, во дворе дома № 5 по 
улице Кольцовская.  Произ-
ведена вырубка 177 и обрез-
ка 986 аварийных деревьев 
на магистральных улицах и 
внутридомовых территориях 
района.

Являясь заместителем пред-
седателя постоянной комис-
сии по здравоохранению и 
экологии,  я принимал уча-
стие практически во всех за-
седаниях городской Думы и 
постоянной комиссии, которая 
решала вопросы совершен-
ствования обеспечения в Во-
ронеже медико-санитарной 
помощи в поликлинических 
и больничных учреждениях, 
реализации муниципальных 
целевых программ по разделам 
здравоохранения и экологии. 
Я уверен, что реализация при-
нятых программ «Развитие 
муниципального здравоох-
ранения городского округа 
город Воронеж», «О мерах 
по снижению смертности и 
инвалидности,  пострадавших 
при дорожно-транспортных 
происшествиях», «Предупре-
ждение заболеваний социаль-
ного характера», «Снижение 
смертности и инвалидности от 
сосудистых заболеваний мозга 
и инфаркта миокарда» будет 
способствовать своевременно 
проведенной диагностике и 
оказанию необходимой помо-
щи жителям города.

Считаю, что быть депута-
том городской Думы очень 
ответственно. Поэтому, выра-
жаю благодарность  жителям 
округа, помогающим мне в 
депутатской деятельности: Ки-
рилловой Н.Д., Пашиной Л.А., 
Михайловой Г.С., Казьминой 
В.В., Серовой А.И., Склядне-
вой Л.Ф., супругам Евтушен-
ко и супругам Алтуховым, 
Родионовой И.В.,  и надеюсь 
на исцеление болевых точек 
нашего округа и дальнейшее 
наведение порядка  и чистоты  
совместными усилиями.

С уважением к вам, 
депутат Воронежской  

городской Думы 
Сергей КарпоВ.

Сергей Викторович КАРПОВ,  
депутат Воронежской городской Думы  
от двухмандатного избирательного округа 
№18, заместитель председателя постоянной 
комиссии по здравоохранению и экологии

адрес общественной приемной депутата: ул. Ники-
тинская, 8, ком. 102 (в здании управы Центрального 
района),  телефон 35-56-96

Репетирует «Калинка».
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Куда селить стариков?
Но как бы мы не старались, а по-

жары в нашем заведении случаются 
из-за человеческой беспечности. 
Выпил и закурил или в розетку 
проводок всунул. Был эпизод, когда 
выпивший сынок, разобидевшись 
на мать-инвалида за то, что она не 
поделилась с ним пенсией, поджог 
комнату, где она жила. 

Стали проверять, как работает 
система оповещения. Директор 
дома-интерната залез на стул, вы-
прямленную скрепку сунул в пласт-
массовый противопожарный агрегат, 
укреплённый на потолке. Тут же на 
соседних стенах замигали лампочки с 
надписями «Аварийный выход». Че-

рез пару минут заговорила и громкая 
связь. Обитатели дома и медперсонал 
потянулись к аварийным выходам. 
По длинному коридору просквозили 
две дамы в белых халатах: у одной 
в руках носилки, другая бежала с 
огнетушителем. 

На какие же выводы навёл рейд? 
Во-первых, «социалкой» занимать-
ся надо серьёзно, а не выборочно. 
Сегодня усиленно акцент делается 
на противопожарную подготовку, а 
завтра, вдруг, водопроводные трубы 
потекут, или возникнет уже другая 
проблема - с медикаментами, напри-
мер, для тяжелобольных и брошенных 
людей, хватает ли сегодня в этих 
учреждениях специалистов? Согласи-
тесь, что многие вопросы приходится 

решать в спешном порядке, выбивая 
очередные суммы с несколькими 
ноликами через департаменты или 
местные власти. Департамент здра-
воохранения и социального развития 
Воронежской области на выполнение 
противопожарных вопросов в домах 
престарелых, интернатах и других 
заведениях уже освоил около 38 мил-
лионов рублей! 

Но насколько хватит сил и терпе-
ния у директоров данных социаль-
ных «здравниц», чтобы постоянно 
клянчить деньги на латание очеред-
ной бреши в уже давно требующем 
капитального ремонта корабле? 
Без государственного подхода вряд 
ли можно изменить отношение к 
старости.
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 Уважаемые жители города и области!

общественная приемная «КоммУны» 
ждет вас по средам с 14 до 17 час. в приемной совета жильцов  

Коминтерновского р-на (вход со стороны «Медико-сервис»  
и «Стоматологии») по адресу: ул.Лизюкова, 36. Тел. 38-97-52.

Марина калинина

15 февраля не отмечено 
красным числом в календа-
ре, но для многих этот день 
навсегда останется в памяти 
- двадцать лет назад из Афга-
нистана были выведены по-
следние боевые подразделения 
советских войск. Среди воинов-
интернационалистов было не-
мало солдат и офицеров из 
Верхнехавского района.    

Встреча воинов-«афганцев» 
в администрации района в ка-
нун исторической даты – собы-
тие ежегодное и традиционное. 
В этом году в районный Дом 
культуры пришли не только 
участники событий двадцати-
летней давности, но и члены 
их семей, школьники, учащиеся 
среднетехнических учебных 
заведений. 

Глава района Сергей Васи-
ленко, выступая на торжествен-
ном мероприятии, напомнил 
о неразрывной связи поколе-
ний, о незыблемости традиции 
защищать Родину в минуты 
опасности, призвал молодое по-
коление быть готовыми встать 
на защиту страны. Он отметил 
значимость участия ветеранов 
войны в работе по воспитанию 
молодежи в духе патриотизма.

Вместе с военным комисса-
ром района Сергей Василенко 
вручил воинам-«афганцам» 
памятные медали. Под звуки 
торжественного марша на сцену 
выходили люди, не привыкшие 
к почестям, но как никто иной 
честно заслужившие их выпол-
ненным перед страной долгом.  

От имени ветеранов Ве-
ликой Отечественной войны 
воинов-«афганцев» поздравил 
Николай Павлович Крутских. 
Он отметил, что афганская 
война не закончилась выводом 

войск, она до сих пор остается 
кровоточащей раной на сердце 
тех, кого она коснулась.

Выступивший перед со-
бравшимися председатель 
союза «афганцев» Александр 
Варнавский напомнил, что в 
боевых действиях на террито-
рии соседней страны приняли 
участие 59 воинов-«афганцев» 
из Верхней Хавы. Многие из 
них награждены боевыми ор-
денами и медалями. Четыре 
бойца не вернулись с войны, 
двенадцать – ушли из жизни в 
послевоенное время. Их имена 
в районе помнят и чтят. 

Несмотря на перенесенные 
тяготы войны, ветераны смогли 
найти себя и в мирной жиз-
ни. Александр Черемушкин, 
ветеран-«афганец», ныне зер-
носушильщик Верхнехавского 
элеватора, не только вспомнил 
ту войну, но и высказал свою 
обиду: 

- После распада Советского 
Союза появилось множество 
людей, которые осуждали со-
бытия в Афганистане. И нам, 
участникам войны, непонятно, 
почему молодежи пытаются 
внушить, что военные действия 
в далекой южной стране были 
никому не нужны. 

Подобные утверждения, 
справедливо считают воины-
интернационалисты, бросают 
тень на солдат и офицеров, 
которые подчас ценою соб-
ственной жизни выполняли 
свой долг перед Родиной. Во-
енные всегда были выше по-
литических интриг. Возможно, 
в недалеком будущем кто-то из 
молодого поколения сам оку-
нется в политическую жизнь. 
И главное в таком случае - не 
повторить ошибок прошлого. 
Ведь жить лучше под мирным 
небом. 

Будем помнить
Торжественные мероприятия, приуроченные 
к 20-й годовщине вывода советских войск из 
Афганистана, прошли во всех уголках нашей 
области.  На одном из них – в Верхней Хаве – 
побывал корреспондент «Коммуны».

Компьютер  
в вузе  

«Информатика: проблемы, 
методология, технологии» - под 
таким названием на факультете 
компьютерных наук ВГУ про-
шла международная конфе-
ренция. Ректор вуза Владимир 
Титов обратился к участникам 
с приветствием – он говорил о 
важности внедрения новейших 
технологий в образовательный 
процесс, особо отметив их 
значимость в сфере инноваци-
онного развития университета. 
Работа конференции шла по 
восьми секциям, среди кото-
рых - «Проблемы информатики 
как науки: программирование, 
алгоритмы», «Математические 
модели в научных исследова-
ниях», «Информационные и 
интернет-технологии в про-
фессиональном образовании», 
«Интеллектуальные инфор-
мационные системы». Будет 
выпущен сборник трудов её 
участников. 

Этих лет  
не смолкнет  
слава

Комната боевой славы от-
крыта в первой средней школе 
Богучара. В ней главное место 
отведено истории 106-го Вис-
линского орденов Александра 
Невского и Михаила Кутузова 
гвардейского истребительного 
авиаполка. Сведения о ней 
ребята вместе с учителями 
собирают в архивах, музе-
ях. На стендах - боевой путь 
лётчиков с берегов Дона до 
Берлина. Есть и биографии, 
портреты земляков - Ивана 
Ряскина, Павла Петренко, 
Александра Шаповалова, Гри-
гория Дронова, Петра Барсука, 
Константина Глушко, Бориса 
Михайлова, Ивана Артюхина, 
Фёдора Ващенко.

Cообщения подготовили: 
пётр Чалый,  

Василий ЧерНоУСоВ. 
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«РазнооптоРг»

Сертифицировано.

ДВП, ДСП, фанера, линолеум, ламинат;
утеплители, цемент, сухие смеси;
лакокрасочная продукция, клеи;
трубопроводная, запорная арматура;
сварочное оборудование, радиаторы;
счётчики воды, газа, энергии, инструмент, электроинструмент;
бытовая химия, водонагреватели, обогреватели, 
товары народного потребления.

низКоВольТная, сВеТоТехничесКая, Кабельная продуКция;
санТехниКа, смесиТели, маномеТры.

общество
с ограниченной

ответственностью

г. Воронеж, ул. димитрова, 120. Тел.: (4732) 218268, 2182-84, 475342.

низкие
цены!

КФХ Князев А.В. реализует 
районированные семена 

высокоурожайного – свыше 70 ц/га – 

ячменя ярового пивоваренного сорта «аннабель» 
по цене: 6500 руб./т с НДС за 2-ю репродукцию;

10 000 руб./т с НДС за 1-ю репродукцию.
Возможны варианты отсрочки частичной суммы предоплаты.

Сертифицировано. 

Р.п. Хохольский Воронежской обл., т./ф. 8-47371-41-521, 960-139-2367.

Цена – на момент 
публикации.

сообщения, реклама, объявления

Управление регулирования земельных отношений 
администрации городского округа город Воронеж 

(г. Воронеж, ул. Кольцовская, 45) 
в соответствии с п. 3 ст. 31 Земельного кодекса РФ, 

акта выбора земельного участка и градостроительного заключения 
информируеТ о предсТоящем предосТаВлении 

уполномоченным органом – Главным управлением государственного 
имущества Воронежской области (пл. Ленина, 12)

земельного учасТКа 
площадью 73 кв.м для проектирования и строительства 

трансформаторной подстанции, месторасположение которого: 
г. Воронеж, ул. Колесниченко, 42т, 

при условии приобретения права на заключение договора аренды.

Поздравительная открытка
Завтра, 18 февраля, большой и светлый юбилей отмечает

Анна Александровна 
КопыловА.

Её всегда отличали и отличают трудолюбие, честность, 
порядочность, уважительное отношение к людям. 
А мы искренне признательны Анне Александровне 

за её любовь, душевную теплоту, каждодневную заботу о нас.
Крепкого тебе здоровья, наша дорогая Анна Александровна, 

счастья, долгих лет жизни в радости и благополучии.
                      Дочь, внучка, зять, брат, сестра, друзья.

18.03.2009г. в 11 часов 00 минут по адресу: г. Во- 
ронеж, ул. Краснознаменная, 153, в здании инв.  
№ 1/309 (лабораторный корпус № 3), каб. 206, 
среди юридических и физических лиц, зареги-
стрированных в установленном законом порядке 
в качестве индивидуальных предпринимателей, 
состоится открытый конкурс на право заключения 
договоров аренды следующего объекта недвижи-
мости, находящегося в федеральной собствен-
ности.

характеристика объекта конкурса: адрес 
объекта – г. Воронеж, ул. Краснознаменная, д. 153; 
характеристика помещения: нежилое помещение, 
1-й этаж лабораторно-технического корпуса; 
площадь помещения – 19,15 м2; срок аренды –  
1 год; начальная ставка годовой арендной платы 
без НДС – 47729 рублей.

Организатор конкурса – Федеральное государ-
ственное учреждение «Федеральный государ-
ственный научно-исследовательский центр радио- 
электронной борьбы и оценки эффективности сни-
жения заметности» Минобороны России. Местона-
хождение: г. Воронеж, ул. Краснознаменная, 153. 
Адрес электронной почты: tumgi0vrn@sovintel.ru. 
Контактные телефоны: (4732) 42-23-55, 77-87-27.

В конкурсе могут принять участие юридические 
и физические лица, соответствующие условиям 
и требованиям конкурсной документации, пред-
ставившие в конкурсную комиссию полный пакет 
документов, включающий: заявку на участие в 
конкурсе; нотариально заверенные копии учреди-
тельных документов; нотариально заверенные ко-
пии свидетельств о государственной регистрации 
юридического лица или индивидуального пред-
принимателя, о постановке на учет в налоговом 
органе; документы, подтверждающие внесение 
задатка; предложения по условиям конкурса – в 
запечатанном конверте.

Конкурсная документация выдается на основании 
заявления претендента на участие в конкурсе, по-
данного в письменной форме в течение двух дней 
со дня получения соответствующего заявления. 
Заявления на получение конкурсной документации 
принимаются по рабочим дням с 9.00 до 17.00 по 
адресу: г.Воронеж, ул. Краснознаменная, 153, 
здание инв. № 1/309 (лабораторный корпус № 3),  
каб. 206.

Заявки на участие в конкурсе принимаются с 
17.02.2009г. и должны быть представлены не 
позднее 11 часов 00 минут 18.03.2009г.

Размер задатка составляет 25% от стартового 
размера годовой арендной платы за объект 
нежилого фонда (без учета ндс).

Задаток должен быть перечислен до подачи 
заявки на участие в конкурсе на лицевой счёт 
05311608230, в УФК по Воронежской области (ФГУ 
«ФГНИИЦ РЭБ ОЭСЗ» Минобороны России), ИНН 
3664064409, КПП 366401001, БИК 042007001, р/с 
40302810400001000035.

Вскрытие конвертов с предложениями по 
условиям конкурса состоится в 11 часов 00 
минут 18.03.2009г. по адресу: г.Воронеж, 
ул.Краснознаменная, 153, здание инв. № 1/309 
(лабораторный корпус № 3), каб. 206.

Дата рассмотрения конкурсных заявок – 
18.03.2009г.

Победителем конкурса признается участник, 
предложения которого соответствуют условиям 
конкурса, изложенным в конкурсной докумен-
тации.

Дата подведения итогов конкурса – 18.03.2009г.
Договоры аренды объектов недвижимости, на-

ходящихся в федеральной собственности, с побе-
дителями конкурса подлежат заключению в течение 
20 дней со дня подведения итогов конкурса.

извещение о проведении открытого конкурса 
на право заключения договоров аренды объектов недвижимости, 

находящихся в федеральной собственности

Внимание!
Уважаемые абоненты, использующие  

сжиженный газ в качестве топлива!
ОАО «Воронежоблгаз» доводит до вашего сведения информацию о том, что с 01.01.2009г. управле-

нием по государственному регулированию тарифов по Воронежской области установлена предельная 
цена на реализацию сжиженного газа населению с доставкой до абонента 21 руб. за 1кг (1 баллон 
стоит 420 рублей).

Для снижения стоимости баллона с 11.02.2009г. «Воронежоблгаз» установил цену за 1кг сжиженного 
газа без доставки до абонента –  19 руб. (1 баллон стоит 380 рублей со складов райгазов).

Приобретая сжиженный газ на складах  райгазов ОАО «Воронежоблгаз», вы получите баллон, соот-
ветствующий всем технологическим параметрам, обеспечивающим безопасную и длительную работу 
вашего газоиспользующего оборудования.

В случае возникновения сбоев в работе газоиспользующего оборудования вы 
можете воспользоваться услугами аварийно-диспетчерской службы  по телефону

Все эти услуги доступны только потребителям, приобретающим сжиженный газ в 
ОАО «Воронежоблгаз». 

Необходимо также отметить, что в последнее время появились частные органи-
зации, которые наполняют сжиженный газ в баллоны населения в сомнительных 
местах, тем самым не обеспечивая положенной нормы заполнения баллона, в результате чего умень-
шается срок его использования. 

Таким образом, приобретая сжиженный газ в райгазах  ОАО «Воронежоблгаз», вы получаете гарантию 
надежной, длительной и безопасной работы ваших газовых приборов.

Администрация ОАО «Воронежоблгаз».
Цена – на момент публикации. Реклама.
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Сообщение о проведении внеочередного 
общего Собрания акционеров 

открытого акционерного общеСтва 
«авиакомпания «воронежавиа»

Открытое акционерное общество «Авиакомпания «Воронеж-
авиа» (далее в тексте ОАО «А/К «Воронежавиа» (место нахождение: 
Воронежская область, Рамонский район)), уведомляет в том, что 
12 марта 2009 года в 12 часов 00 минут состоится внеочередное 
общее собрание акционеров ОАО «А/К «Воронежавиа» (далее в 
тексте Собрание акционеров), проводимого в форме СОБРАНИЯ 
(совместное присутствие акционеров с предварительной рассыл-
кой бюллетеней). Дата составления списка лиц, имеющих право 
на участие в Собрании акционеров: 09.02.2009 г.

ПОВЕСТКА ДНЯ СОБРАНИЯ:
1. Внесение изменений и дополнений в Устав Общества.                          
2. Исключение из Устава Общества пунктов, касающихся 

права  «золотой акции».

Место проведения Собрания акционеров и регистрации 
лиц, имеющих право на участие в Собрании: Российская 
Федерация, Воронежская область, Рамонский район, аэропорт 
«Воронеж», здание аэровокзала, 2-й этаж.

Время начала (открытия) Собрания: 12 часов 00 минут 12 
марта 2009 г.

Время начала регистрации: 11 часов 00 минут 12 марта 
2009 г.

 При регистрации лицу, имеющему право на участие в Со-
брании акционеров, необходимо иметь при себе документ, 
удостоверяющий личность, а представителям акционеров, 
кроме упомянутого документа – надлежащим образом 
оформленную доверенность.

Ознакомление с информацией (материалами), подлежащей 
предоставлению при подготовке к проведению Собрания, 
производится в течение 20 дней до даты его проведения с 20 
февраля 2009 года по 12 марта 2009 года (с 9.00 до 16.00) по 
адресу: г. Воронеж, аэропорт, здание КДП, Представительство 
АК «Полет».

С информацией (материалами) лицо, имеющее право на 
участие в Собрании акционеров, может ознакомиться во время 
его проведения.

Отправление автобуса от памятника Славы 12.03.2009 г. в 
10 часов 30 минут.

Совет директоров ОАО «А/К «Воронежавиа».

Каждому – награда

В минувшее воскресенье спорт-
комплекс «Олимпик» принял 
несколько меньше спортсменов, 
по сравнению с прошлой гонкой 
«Лыжня России». Этому есть про-
стое объяснение – финансовые про-
блемы, но и они не смогли омрачить 
настроения участников. 

- В гонке приняли участие лыж-
ники из города Воронежа и всех 
районов области, - говорит замести-
тель руководителя Департамента 
образования, спорта и молодёж-
ной политики области Александр 
Панюков.- Всего четыре тысячи 
100 человек. Те, кому соревнова-
тельных номеров не досталось, 
просто походили на лыжах, болели 
за остальных. К сожалению, в этом 
году страхование участников плат-
ное, но людей это не остановило. 
Они так же, как и всегда, хотят за-
ниматься спортом. А для сравнения 
можно отметить, что в Челябинске 
боролись за победу в гонке всего 
три тысячи человек.

Соревнования открыли участни-
ки VIP-забега. Затем начались са-
мые массовые забеги, проходившие 
одновременно во многих городах 
России, - на пять километров для 
молодёжи до 17 лет, а также забег 
на дистанцию десять километров - 
для  лыжников старше 18 лет. Как 
всегда, в соревнованиях принима-
ли участие и ветераны лыжного 
спорта.

- Я участвовала в гонке на пять 
километров, - делится впечат-
лениями 24-кратная чемпионка 
Советского Союза по велоспорту 
Мария Лукшина. – Праздник мне 
очень понравился, особенно инте-
ресно было наблюдать за тем, как 
участники помогали друг другу во 
время падений.

Кстати, Мария Лукшина и Иван 
Жаравин победили в номинации 
«Самый опытный участник». Ивану 
Павловичу уже 80 лет, и он ничуть 
не уступал другим участникам.

Помимо лыжных гонок, отдель-
ные соревнования и призовые кон-
курсы проходили и для малышей. 
В этом году в номинации самый 
юный участник забега победили 
Мария Головина (Рамонский рай-
он) и Всеволод Радченко (Воро-
неж). Самые маленькие участники 
получили специальные призы и 
массу поздравлений.

- Всеволоду шесть лет, и он 
катается на лыжах уже два года, 
- рассказывает мама Ирина Рад-
ченко. – Наши друзья занимаются 
спортивным ориентированием, 
Всеволоду тоже очень хочется 
научиться, так что я надеюсь вос-
питать спортсмена. Вот и первая 
награда уже появилась. 

Номинацию «Самая лыжная 
семья» завоевала семья Чурико-
вых, состоящая из пяти человек. 
Победителями среди девушек в 
гонке на пять километров стали: 
Анастасия Чурикова (Воронеж), 
Ирина Литвинова (Воронеж) и 
Анна Голикова (Терновский рай-
он). Среди юношей победили 
воронежские лыжники: Алексей 

Маранков, Александр Лексин и 
Виктор Карякин.

А в самом сложном забеге дня на 
десять километров среди девушек 
отличились: Екатерина Рослякова 
(Воронеж), Дарья Калешникова 
(Терновский район) и Мария Еф-
ремова (Воронеж). Среди мужчин 
в гонке на десять километров при-
зами и наградами отмечены: Алек-
сандр Токарев, Артём Жеребцов и 
Владимир Баркалов.

В итоге все участники гонок 
получили свои награды: чемпио-
ны - кубки и грамоты, а остальные 
«глоток» свежего воздуха, заряд 
бодрости и хорошего настрое-
ния.

спорт | В Воронеже прошла шестая по счёту гонка «Лыжня России»

анна саранцеВа
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По горизонтали: 5. Гидротехническое сооружение. 6. Со-
суд из тыквы, распространённый в Африке. 9. Государство 
в Европе. 11. Вид городского транспорта. 12. Тамерлан. 
13. Сборник стихов Б.Ахмадулиной. 16. Винная ягода. 
17. Один из маршалов Наполеона. 18. Вращающаяся 
часть турбины. 19. Религиозная община, отколовшаяся 
от господствующей церкви. 24. Юбка балерины. 25. 
Помещение в доме, служащее кладовой. 26. Посланник 
Бога. 29. Гриб. 30. Крупная птица отряда куриных, объект 
охоты. 31. Очищенный сахар в кусках. 

По вертикали: 1. Папка для карт у лётчика. 2. Без-
земельный крестьянин, батрак в Германии в старину. 
3. Игральная карта. 4. Насекомое, вредитель с/х, пере-
летающее большими массами.  7. Человекообразное 
существо, дух леса. 8. Старинная плоскодонная ладья с 
парусами и вёслами. 9. Прибор для обследования горта-
ни. 10. Человек, страдающий одним из видов невроза. 
14. Сооружение в форме усечённой пирамиды перед 
древнеегипетскими храмами. 15. Водоотводная канава 
вдоль дороги. 20. Артиллерийское подразделение. 21. 
Общежитие при духовных учебных заведениях в старину. 
22. Большой продолговатый сосуд для купания. 23. Твёр-
дая коробка с прикреплённой запирающейся крышкой 
для вещей. 27. Точное место проживания. 28. Срочная 
работа на корабле всей командой.

Составил Владимир КИРИН.

ответы на кроссворд (13 февраля)
По горизонтали: 5. Папанов. 6. Паритет. 9. Фаустпатрон. 

11. Крыло. 12. Анчар. 13. Свирь. 16. Удаль. 17. Гарус. 18. 
Панда. 19. Шассе. 24. Порше. 25. Велес. 26. Орион. 29. 
Лобачевский. 30. Каракас. 31. Застава.

По вертикали: 1. Палитра. 2. Фокус. 3. Лаэрт. 4. Деметра. 
7. Стенд. 8. «Гараж». 9. Фельдмаршал. 10. Невдубстрой.  
14. Гладь. 15. Гамак. 20. Форшмак. 21. Керчь. 22. Черви. 
23. Молитва. 27. Образ. 28. Экран.


